



VIVEZ *Le Centenaire*
1918-2018 AU PUY-EN-VELAY

DOSSIER DE PRESSE



**PLANTATION
DU BOIS DU
CENTENAIRE**

EXPOSITIONS

CONFÉRENCES

CÉRÉMONIE

**ACTION AVEC
LES BOULANGERS
ET LES PÂTISSIERS**

COURS D'HISTOIRE DE L'ART

Tout le programme sur : www.lepuyenvelay.fr



Vivez le Centenaire 1918-2018 au Puy-en-Velay

Pour célébrer les 100 ans de l'Armistice
de la Première Guerre mondiale,
de nombreuses opérations
vont avoir lieu au Puy-en-Velay

Premier conflit de l'ère moderne, d'une violence extrême, la Grande Guerre a changé la face du monde, de l'Europe et particulièrement de la France.

Afin de ne pas oublier et pour tenter de comprendre toujours plus comment cette guerre a changé l'histoire, de nombreux événements vont avoir lieu dès le 5 novembre 2018 au Puy-en-Velay. Au programme : des conférences, des expositions mais également la plantation d'un bois par les élèves de CM1/CM2 ainsi qu'une grande opération avec les boulangers et les pâtisseries de la Ville en soutien au Bleuets de France qui débutera le 10 novembre.

La plantation du Bois du Centenaire

C'est une grande opération qui se prépare depuis plusieurs mois sous la responsabilité d'Yves Devèze, adjoint du Maire, délégué aux cérémonies commémoratives : la plantation du "Bois du Centenaire".

Un lieu unique, qui sera situé en face de l'hôpital Ste-Marie, sur le parcours de la Borne.

Pour que cette opération soit porteuse de sens, la municipalité a associé les élèves de CM1/CM2 des écoles de la ville à ce grand projet. Une démarche citoyenne et symbolique puisque seront plantés des chênes et tilleuls, qui représentent l'espoir, la justice, paix, espoir, force, longévité, protection, amitié, fidélité... et tout ce que la population attendait au moment de l'Armistice et encore aujourd'hui.

La plantation de ce bois aura lieu le jeudi 8 novembre 2018 à 14h30 en présence des élèves de CM1/CM2 et des partenaires associés à cet événement.

Vente du pain et du gâteau du Centenaire

À partir du 10 novembre vous êtes invités à découvrir deux gourmandises créées spécialement dans le cadre de cet anniversaire : le pain et le gâteau du Centenaire.

Organisée en partenariat avec les élèves de l'Institut de Formation Professionnelle à Bains (IFP) et les syndicats des artisans boulangers et pâtisseries, cette opération a pour but de récolter des fonds pour le Bleuets de France.

Les boulangers et les pâtisseries partenaires de l'opération seront identifiés grâce à des affiches collées sur leur devanture.

Une urne installée chez les artisans boulangers et pâtisseries participants permettra de faire un don au Bleuets de France.

Une projection sur la façade de la Mairie

De 17h30 à 20h du mercredi 7 novembre au dimanche 11 novembre, une image fixe comme une carte postale sur le thème du Bleuets de France sera projetée sur la façade de la mairie. L'arbre de la Victoire sera éclairé de bleu, blanc et rouge.

Une grande cérémonie le 11 Novembre

Dimanche 11 Novembre à 11h sur la place du Martouret aura lieu une grande cérémonie du souvenir en présence notamment de 170 choristes et de l'Harmonie de la Communauté d'agglomération du Puy-en-Velay.

Sous le signe du Bleuet

Le Bleuet de France est le symbole de la mémoire et de la solidarité, en France, envers les anciens

combattants, les victimes de guerre, les veuves, les orphelins, les pupilles et les victimes du terrorisme. La vente de bleuets les 11 Novembre et 8 Mai sert à financer des œuvres sociales leur venant en aide. Les bleuets continuaient à pousser dans la terre retournée par les milliers d'obus qui labouraient quotidiennement les champs de bataille pendant la Grande Guerre.

Ces fleurs étaient le seul témoignage de la vie qui continuait et la seule note colorée dans la boue des tranchées.

Tout le programme à découvrir sur le site
www.lepuyenvelay.fr - Actualités



VIVEZ *Le Centenaire*
1918 - 2018 AU PUY-EN-VELAY



**PLANTATION
DU BOIS DU
CENTENAIRE**

EXPOSITIONS

CONFÉRENCES

CÉRÉMONIE

**ACTION AVEC
LES BOULANGERS
ET LES PÂTISSIERS**

COURS D'HISTOIRE DE L'ART

Tout le programme sur : www.lepuyenvelay.fr

Bois du Centenaire



»» LE LIEU

Le lieu où sera planté le bois: sur la prairie proche de l'hôpital Ste-Marie, sur la rive droite de la Borne. Le lieu est très agréable, fréquenté, visible et ouvert.

**Plantation
le 8 novembre**



»» LES PRINCIPAUX PARTENAIRES



Au cœur de la région Auvergne-Rhône-Alpes, le groupe Eurea s'engage, depuis plus de 80 ans, pour valoriser les hommes et les productions de son territoire.

L'engagement du groupe Eurea pour la valorisation des hommes et des territoires s'inscrit pleinement au sein de la démarche citoyenne du Puy-en-Velay dans le cadre de la célébration du centenaire de l'Armistice 1918/2018.

Eurea exprime son soutien en finançant 32 arbres (15 chênes, 15 tilleuls et 2 charmes) de la plantation du "Bois du Centenaire".

Eurea souligne ainsi son attachement au département de la Haute-Loire, département sur lequel le groupe possède une quinzaine de jardineries, sept silos de collecte, une usine de Lentilles Vertes du Puy (pour lesquelles il est le principal collecteur), et répond aux besoins de plus de 3500 agriculteurs-adhérents.



Le Souvenir français est une association créée en 1887 qui garde le souvenir des soldats morts pour la France par l'entretien de tombes et de monuments commémoratifs.

Le Souvenir français est une association loi 1901, reconnue d'utilité publique le 1^{er} février 1906 (l'une des plus anciennes de France) qui est investie d'une triple mission :

- conserver le souvenir de ceux qui sont morts pour la France ;
- entretenir les monuments élevés à leur mémoire ;
- transmettre le flambeau du souvenir aux générations successives.

Le Souvenir français a pour vocation d'honorer la mémoire de tous ceux qui sont morts pour la France qu'ils soient Français ou Etrangers. Il est présent dans 67 pays du monde, là où la France a des soldats inhumés.

Le Souvenir français exprime son soutien à la plantation du Bois du Centenaire en offrant 3 arbres.

La Ville remercie également Roche Paysage, la société GPE GAME PLAY ENJOY ainsi que les Services Techniques municipaux et le chantier d'insertion pour leurs compétences au service de ce projet.

Gâteau et pain du Centenaire

»» UN PARTENARIAT AVEC L'INSTITUT DE FORMATIONS PROFESSIONNELLES DE BAINS



Créé en 1976 et situé sur la commune de Bains, l'IFP 43, CFA Interprofessionnel de Haute-Loire accueille chaque année 800 jeunes en contrat d'apprentissage et de professionnalisation.

Le Centre accueille également des stages de formation continue à la demande des Organisations Professionnelles ou accompagne des adultes dans des stages de reconversion ou dans la préparation de diplômes de l'enseignement professionnel.

Impliqué dès le départ sur ce projet, l'équipe pédagogique de l'IFP 43 a travaillé sur cet évènement. Ces derniers ont effectué des recherches historiques sur les ingrédients utilisés à l'époque et les modes de consommation.

Ces recherches ont été conjointement menées avec les branches professionnelles (Syndicat des boulangers de la Haute-Loire et le syndicat artisan pâtissier de France) afin d'utiliser les bons produits adaptés avec l'époque.

Plusieurs propositions, dégustations et présentations ont été effectuées afin d'arriver à un résultat satisfaisant. Ces deux productions tiennent compte à la fois de l'histoire et du mode de consommation actuelle (ex : chicorée dans le pain ou utilisation de baies locales pour le gâteau).

Les apprentis qui ont œuvré à la réalisation de ces produits sont présents aujourd'hui afin d'être les témoins de la transmission de savoir-faire et du devoir de mémoire.



»» LE GÂTEAU

Un gâteau basque (pour 8 personnes) fait de crème pâtissière à la myrtille. Sur le dessus : un biscuit fait de pâte à choux et de meringue.

»» LE PAIN

Un pain paysan avec de la chicorée.



Vente à partir
du 10 novembre



Votre boulanger
vous propose



le pain du Centenaire

En vente à partir du 10 novembre

Une collecte pour le Bleuët de France sera organisée dans les boulangeries participantes





*Votre pâtissier
vous propose*

le gâteau du Centenaire

En vente à partir du 10 novembre

Une collecte pour le Bleuets de France sera organisée dans les pâtisseries participantes





Ville le PUY
en VELAY

Plus d'informations
www.lepuyenvelay.fr

Contacts presse :

Fanny Pradines
fanny.pradines@lepuyenvelay.fr
04 71 04 08 39

Anne-Lyse Favre
anne-lyse.favre@lepuyenvelay.fr
04 71 04 07 87